

# Avant-propos de la rédaction

Autor(en): **Guénette, Alain Max**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales**

Band (Jahr): **62 (2004)**

Heft 4: **Risques et expertises : comment faire face aux incertitudes? ; Administration et gestion publique**

PDF erstellt am: **15.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## AVANT-PROPOS DE LA RÉDACTION

Voici la quatrième et dernière livraison de l'année 2004 qui comprend un dossier principal, un cahier interne, et diverses contributions.

Le dossier principal « Risques et expertise : comment faire face aux incertitudes ? » a été dirigée par Claudine Jeangros-Burton et Valérie November, toutes deux maîtres de conférences à l'Université de Genève. Ces dernières y précisent les caractéristiques du danger aujourd'hui et son acceptabilité sociale dans nos démocraties de prescripteurs. Elles adressent aussi les questions suivantes : de quels risques parle-t-on ? Comment les mesurer et les réduire ? Nous renvoyons les lecteurs aux riches articles qui le composent et à l'introduction qui les éclaire.

Le cahier interne « Administration et gestion publique » dirigé par Yves Emery et David Giauque, respectivement professeurs à l'Institut de Hautes Études en Administration Publique et à la Haute Ecole Valaisanne, en est à sa troisième parution. Nous sommes heureux de cette action qui se pérennise au rythme d'un numéro sur deux, et pensons proposer, vraisemblablement dès la prochaine livraison, un autre cahier interne, portant sur un thème différent, apparition régulière.

Parmi les autres contributions à ce dernier numéro de l'année, mentionnons celles de consultants qui abordent la question de la gouvernance, qui à partir de techniques managériales, qui sur un plan davantage individuel, un individu capable de se gouverner en travaillant au maintien de ses repères. Dans une tribune libre, Michel Guillemin, professeur, directeur de l'Institut universitaire romand de Santé au Travail, rappelle pourquoi la question de la santé au travail doit être considérée comme une question de santé publique. Philippe Gugler, professeur à l'Université de Fribourg, nous honore finalement d'une lecture critique.

Forte d'un nombre d'abonné-e-s qui la situe parmi les revues francophones de tradition, la *SEES/ Revue économique et sociale* s'efforce de mériter la légitimité que vous lui accordez. Avec un modèle caractéristique, à savoir une implication du monde des entreprises et des hautes écoles, l'implication de ces deux types d'acteurs étant le gage de la pérennité de notre action.

Nous remercions, une fois n'est pas coutume, nos membres de soutien, comme nous remercions nos abonné-e-s de leur fidélité. Et nous tenons aussi à saluer l'initiative de directeurs des Hautes écoles de gestion romandes qui ont proposé d'abonner leur nouveaux diplômés pendant une année, charge à nous de mériter leur fidélité par la suite.

L'équipe de la *Société d'études économiques et sociales* vous présente sincèrement ses vœux les meilleurs pour l'année 2005.

Pour la rédaction, Alain Max Guénette

NB : le résumé des articles de l'année 2004 se trouve sur le site internet [www.hec.unil.ch/](http://www.hec.unil.ch/)